
 

GT Transition Écologique 
26 mars 2025 | compte rendu de la réunion  

Participants : Bruno Cochet, Aurélie Foucher, Elena Gartner, Pierre Kechkeguian et Amélie 
Mathieu.   
Excusés : Coralie Boulogne, Olivier Michel, Bertrand Turquety,  
 
Objet de la réunion  

- présenter les travaux récents des syndicats SNSP et Profedim et de leur action 
commune au sein du groupe de travail réseaux et syndicats de ARVIVA  

- réfléchir ensemble aux modalités de travail du groupe T.E. à l’avenir  
- exprimer vos besoins concernant des outils pratiques à la transition écologique 
- exprimer vos souhaits, en matière de plaidoyer concernant la transition écologique, 

que ce soit dans le portage syndical ou dans le portage commun avec Arviva 
 
Document 

- PDF de la présentation des travaux récents et des travaux à suivre au sein 
d’instances collectives: ARVIVA, GT RSE du CNPS, des outils mis à disposition des 
adhérents sur le site 
NB : plusieurs corrections mineures ont été apportées au document.  
 

_____________ 
 
Notes sur les suites du projet déposé par le SNSP à l’AAP Alternatives vertes 

● Le projet sur le covoiturage déposé en septembre 2023 ayant été rejeté au printemps 
2024, nous avons instruit l’hypothèse d’un éventuel nouveau dépôt fin 2024, avant 
d'être invités à réfléchir à un dépôt commun avec d’autres projets autour des 
mobilités du spectacle vivant, en lien avec des outils numériques. Décision a été 
prise fin septembre 2024 de ne plus déposer de dossier seuls. Il est prévu de 
rencontrer nos partenaires éditeurs de billetterie pour faire le point sur leur éventuel 
portage de projets similaires. Nous sommes en relation avec d’autres porteurs de 
projets du spectacle vivant public pour valider la pertinence d’un montage collectif, à 
termes.  
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Recensement des attentes :  

➢ Peu de participants à la réunion de ce jour : mettre en place un autre outil pour 
recenser les besoins / attentes des adhérents en matière de transition écologique. 

 
BESOINS EN OUTILS  :  
 
Il ressort de nos échanges plusieurs types de besoin en outillage : 

● des fiches pratiques avec des informations importantes / des recommandations 
d’actions impactantes à mener dans chacune des thématiques de la transition 
écologique. En priorité, en matière d’achats responsable, de numérique, d’impact du 
matériel technique, ou de mobilités pro / publics. 

● un espace d’échange à définir : réunions régulières, liste mail, forum en ligne ? 
permettant le partage rapide entre pairs d’expériences / de benchmark / de 
contacts… cet espace d’échange doit pouvoir capitaliser les réponses pour éviter les 
déperditions d’information.  

● une autre piste évoquée : la possibilité de mener des actions collectives d’achats 
responsables groupés (ex. de la gourde pour les plateaux) pour bénéficier de la 
mutualisation du travail d’identification de la solution et des meilleurs tarifs. 

● La clarification de la philosophie politique de scène ensemble en matière de 
transition écologique est également attendue au même titre qu’ un outil pratique 
(boussole de l’action). [il est prévu de mener ce travail en amont de la prochaine AG] 

PLAIDOYER :  

Les pistes qui devraient être travaillées dans le cadre du CNPS relèvent complètement de 
notre périmètre en tant que chambre professionnelle (gestion emplois compétences) mais il 
y a peu de chance que la Branche priorise ces chantiers : cela nécessiterait un 
accompagnement, un pilotage et du temps alors que beaucoup d’autres sujets ont été 
récemment lancés.  

Au sein de l’Afdas, défendre le financement de la formation aux enjeux de la transition 
écologique (via le déplafonnement), ce financement est nécessaire à la saisie réelle du sujet 
et ne doit pas se faire au détriment d’autres formations obligatoires / nécessaires (VHSS). 
Faire valoir ce même besoin en accompagnement au CNFPT. 

La question de l’écologisation en profondeur de nos pratiques aussi comme adaptation au 
changement climatique : position politique invitant à repenser l’organisation générale du 
secteur, les modalités de la production / la programmation pour s’adapter au changement 
climatique et au rythme effréné des transformations successives et des nouvelles 
réglementations.  

Le groupe souhaite garder une attention particulière sur la question du covoiturage et des 
mobilités du public. Piste difficilement envisageable sur la SNCF : comment le secteur 
culturel pourrait-il échapper à la tarification dynamique ?  
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_____________ 

 
Prochaine réunion du groupe : le 6 mai de 11h à 12h30 
 

_____________ 
 
Tâches :  
 

 lettre verte Avril : enquête sur les besoins / attentes dans la lettre d’info 
 lettre vertes Mai : article sur le numérique responsable  / les achats responsables 
 Avant l’AG du 3 juin : travailler la position politique du syndicat 
 A étudier avec le Bureau : étude sur la possibilité de mettre en place des achats 
groupés (par exemple, gourdes en alu, plaids, services…) 

 lettre d’info générale : info sur la facturation dématérialisée 
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